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PLENÁRIA DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO PARACATU 1 

 2 

Minuta da Ata da 1ª reunião extraordinária, realizada no dia 15 de setembro de 2020. 3 

 4 

No dia 15 de setembro de 2020, às 09h00min os conselheiros do Comitê da Bacia 5 

Hidrográfica do Rio Paracatu, reuniram-se por videoconferência através do aplicati-6 

vo Google Meet. Compareceram os seguintes conselheiros titulares e suplentes - 7 

Poder Público Estadual: Ciro Leonardo Rabelo Coelho (IGAM) – Titular, Nei-8 

valdo Luis Monteiro (IEF) – Titular, Luiz Estevão Gonzaga dos Santos Júnior 9 

(PMMG) – Suplente, Franciele Nascimento Oliveira (SES) – Suplente; Represen-10 

tantes Poder Público Municipal: Ivonete Antunes Ferreira (AMNOR) – Titular, 11 

Sophia Lorena Pinto Vieira (Prefeitura Municipal de Patos de Minas) – Suplente, 12 

Denys Herculano de Castro (Prefeitura Municipal de Lagoa Grande) – Titular, 13 

Orígenes Pereira de Oliveira (Prefeitura Municipal de Buritizeiro) – Suplente, Igor 14 

Pimentel Cruz (Prefeitura Municipal de Paracatu) – Titular, Alexandre Stehling 15 

dos Santos (Prefeitura Municipal de Vazante) – Titular; Representantes de Usuá-16 

rios: Saulo de Lima Bernardes (COPASA) – Titular, Lucélio de Melo Marinho 17 

(SAAE Buritizeiro) – Suplente, Luiz Fernando de Oliveiro Silva (Nexa Resources) 18 

– Titular, Adaiane Pereira de Souza (BEVAP) – Titular, Adson Roberto Ribeiro 19 

(IRRIGANOR) – Titular, Marcelo Geraldo Landim Carvalho (Condomínio dos Ir-20 

rigantes Entre Ribeiros de Paracatu) – Suplente, Osvaldo Batista de Souza 21 

(Sindicato dos Produtores Rurais de Paracatu) – Titular, Dalmi Veloso (Sindicato 22 

Rural de João Pinheiro) – Suplente, Helberth Henrique Raman Vale Teixeira (FI-23 

EMG) – Titular; Representantes da Sociedade Civil: Ésio Mendes do Nascimento 24 

(Cáritas Diocesana de Paracatu) – Titular, Max Gonçalves Ulhoa (ASPROM) – Ti-25 

tular, Luís Fernando Barreto (AEAPA) – Suplente, Antônio Eustáquio Vieira 26 

(MOVER) – Titular, Tobias Tiago Pinto Vieira (MOVER) – Suplente, Bruno Pe-27 

res de Oliveira (ASCON) – Suplente. Convidados: Jeane Carvalho (IGAM), 28 

Lucas Berbert (IGAM), Marcelo Fonseca (IGAM), Frederico Garcia de Melo 29 

Franco (CBH-Paracatu), Marcos Guimarães (CBH-Paracatu), Michele Oliveira, 30 

Dr. Athaide (MPMG), Jhony Roseval, Marcus Cristelli, Gual Amiguet, Chris 31 

Barela, Luiz Fernando Gonçalves, Ritha Ribeiro, Eleusa Lima e Rose Dantas. 32 

Assuntos em Pauta:  01) ABERTURA PELO PRESIDENTE DO COMITÊ DA 33 

BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO PARACATU – ANTÔNIO EUSTÁQUIO 34 

VIEIRA: Antônio Eustáquio declarou aberta a reunião, fazendo uma breve fala so-35 

bre a gestão da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu. 02) CONFERÊNCIA DE 36 

QUÓRUM – ADSON ROBERTO RIBEIRO: Adson Ribeiro informou que havia 37 

atingido o quórum necessário para iniciar a reunião. 03) APRESENTAÇÃO DOS 38 

NOVOS CONSELHEIROS - ANTÔNIO EUSTÁQUIO VIEIRA: Antônio Eus-39 
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táquio solicitou para Marcos Guimarães informar os novos conselheiros. Marcos 40 

informou que de novos conselheiros havia o Igor Pimentel que substituiu a Gislene 41 

José Luís André pela Prefeitura Municipal de Paracatu e o Orígenes Pereira de 42 

Oliveira pela Prefeitura de Buritizeiro. 04) APROVAÇÃO DA ATA DA REUNI-43 

ÃO ORDINÁRIA DO DIA 04/08/2020 – ANTÔNIO EUSTÁQUIO VIEIRA: 44 

Antônio Eustáquio informou que a Ata foi enviada para todos os conselheiros por e-45 

mail para fazerem as alterações necessárias e em seguida colocou em votação a apro-46 

vação da Ata da Reunião Ordinária do dia 04/08/2020. A Ata foi aprovada contendo 47 

01 abstenção de Luiz Fernando de Oliveira Silva e o restante dos votos favoráveis. 48 

05) INFORME DAS CORRESPONDÊNCIAS ENVIADAS E RECEBIDAS – 49 

ADSON ROBERTO RIBEIRO: Adson Ribeiro solicitou a Frederico Franco que 50 

compartilhasse a tela com os documentos enviados e recebidos. Marcos Guimarães 51 

informou da moção nº 04 que foi aprovada na reunião passada do CBH-Paracatu a 52 

respeito da defesa da destinação dos recursos oriundos dos processos de compensa-53 

ção ambiental de empreendimento instalado na Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu 54 

para unidade de conservação de proteção integral denominado Parque Estadual de 55 

Paracatu. Marcos informou também das duas recomendações enviadas ao CERH 56 

aprovadas na reunião anterior sobre a questão da forma de arrecadação da cobrança e 57 

sobre a participação do IGAM em diretorias de Comitês, Câmaras Técnicas e grupos 58 

de trabalho. 06) RELATO, PELO SECRETÁRIO, DOS ASSUNTOS A DELI-59 

BEAR – ADSON ROBERTO RIBEIRO: Adson Ribeiro informou sobre a 60 

apresentação dos processos de outorga e a deliberação dos processos de outorga cole-61 

tivas 1036/2017 e 3224/2019 e também com relação a eleição da diretoria do Comitê. 62 

07) APRESENTAÇÃO PELO COORDENADOR DA CTOC DA ATUAÇÃO 63 

DA CTOC JUNTO À INSTALAÇÃO DAS COMISSÕES GESTORAS LO-64 

CAIS - CGL’S DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO DA CAATINGA NO 65 

MUNICÍPIO DE JOÃO PINHEIRO-MG E DA BACIA HIDROGRÁFICA DO 66 

RIO ESCURO NOS MUNICÍPIOS DE PARACATU, VAZANTE E GUARDA-67 

MOR - TOBIAS VIEIRA: Tobias Vieira, no uso da palavra, informou aos conse-68 

lheiros que foram criadas 11 CGL’s, 07 na bacia do Rio Escuro e 03 na bacia do Rio 69 

da Caatinga e uma do Engenho Velho. Tobias informou que convocou todas CGL’s 70 

para reuniões nos dias, 17, 18, 21, 22, 23 e 24 de setembro. Informou que foram fei-71 

tos 11 grupos no Whatsapp e enviou as convocações através do grupo do Whatsapp. 72 

Tobias falou também que em cada reunião será de organizar os usuários em Secretá-73 

ria Executiva e Plenário e informar sobre a Portaria IGAM nº 26 de 2020 que 74 

instituiu as CGL’s e a Instrução de Serviço nº 03 de 2020. Marcelo Fonseca no uso 75 

da palavra, falou sobre alterações que houveram na Portaria IGAM nº 26 e por fim 76 

Tobias falou mais detalhes sobre a relação Associação x CGL. 08) APRESENTA-77 

ÇÃO DO PROCESSO DE OUTORGA COLETIVA DE NÚMERO: 1036/2017, 78 

ANALISADO PELA CTOC NA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO DIA 79 
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22/07/2020 - TOBIAS VIEIRA; RETORNO DE VISTAS PELOS CONSE-80 

LHEIROS ADSON ROBERTO RIBEIRO REPRESENTANTE DA 81 

ASSOCIAÇÃO DOS PRODUTORES RURAIS E IRRIGANTES DO NORO-82 

ESTE DE MINAS GERAIS – IRRIGANOR, HELBERTH HENRIQUE 83 

RAMAN VALE TEIXEIRA REPRESENTANTE DA FEDERAÇÃO DAS IN-84 

DÚSTRIAS DO ESTADO DE MINAS GERAIS – FIEMG E LUÍS 85 

FERNANDO BARRETO REPRESENTANTE DA ASSOCIAÇÃO DOS EN-86 

GENHEIROS AGRÔNOMOS DE PARACATU: Tobias informou que o retorno 87 

de vistas foi do Luís Fernando Barreto em que ele fala que não é compatível o que 88 

foi concedido pelo órgão ambiental uma vez que o máximo de horas captado por dia 89 

autorizado pela CEMIG é de uma hora por dia e Tobias sugeriu retornar isso ao 90 

IGAM para dizerem qual o entendimento, se cabe alteração do processo ou se man-91 

tem do jeito que estava. Lucas Berbert, no uso da palavra apresentou as alterações 92 

feitas no parecer conforme o pedido de vistas feito por Luís Fernando. 09) APRE-93 

SENTAÇÃO DO PROCESSO DE OUTORGA COLETIVA DE NÚMERO: 94 

3224/2019, ANALISADO PELA CTOC NA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA 95 

DO DIA 22/07/2020 - TOBIAS VIEIRA; RETORNO DE VISTAS PELA CON-96 

SELHEIRA ADAIANE PEREIRA DE SOUZA REPRESENTANTE DA 97 

BIOENERGÉTICA VALE DO PARACATU S.A. – BEVAP: Tobias Vieira in-98 

formou que a BEVAP apresentou o parecer de vistas sobre o processo de outorga 99 

coletiva nº 3224/2019, informou também que já fez uma reunião com a BEVAP para 100 

entender sobre o pedido de vista. Adaiane, no uso da palavra, apresentou o Marcus 101 

Cristelli, Engenheiro Hídrico, que fez apresentação do pedido de vistas da BEVAP 102 

diante a plenária. Marcus informou que a questão que originou a necessidade de ela-103 

boração deste parecer foi da não satisfação da BEVAP em só quem estava a jusante 104 

do barramento B8, fazer alternância de uso de água. Em seguida, Lucas Berbert fa-105 

lou de algumas alterações já feitas neste processo de outorga coletiva diante parecer 106 

da BEVAP. Após manifestações de conselheiros e convidados, Adson Ribeiro pro-107 

pôs fazerem uma reunião conjunta entre os usuários e técnicos com a mediação do 108 

Comitê. Assim, Antônio Eustáquio, sugeriu retirar este ponto de pauta para ser pau-109 

tado em uma reunião posteriormente após um consenso. 10) DELIBERAÇÕES 110 

DOS PROCESSOS DE OUTORGAS COLETIVAS DE NÚMEROS: 1036/2017 111 

E 3224/2019 - ANTÔNIO EUSTÁQUIO: Após manifestações, Antônio Eustáquio 112 

colocou em votação a Deliberação Normativa nº 19 de 15 de setembro de 2020 que 113 

aprova o processo de retificação da portaria de Outorga Coletiva nº 1036/2017, dos 114 

Usuários da Bacia do Entre Ribeiros e Sub-Bacia do Baixo Ribeirão São Pedro e 115 

Afluentes, de acordo com as informações constantes no parecer técnico n°. 116 

0407994/2020 do Instituto Mineiro de Gestão das Águas - IGAM. Esta DN foi apro-117 

vada por unanimidade dos votos. Como o Processo nº 3224/2019 foi retirado de 118 

pauta, não houve votação da deliberação do mesmo. 11) APRESENTAÇÃO DA 119 
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CHAPA INSCRITA E ELEIÇÃO DA NOVA DIRETORIA DO CBH-120 

PARACATU - GESTÃO 2020-2022 - OSVALDO BATISTA DE SOUZA: Os-121 

valdo Batista, no uso da palavra apresentou a diretoria, parabenizou a diretoria pelo 122 

belo trabalho realizado por Antônio Eustáquio, Adson Ribeiro, Alexandre Stehling e 123 

Denys Herculano. E em seguida tendo em vista tendo chapa única Osvaldo Batista 124 

colocou em votação a aprovação da diretoria. Ficou aprovada por unanimidade dos 125 

votos. 12) ASSUNTOS GERAIS E COMUNICADO DOS CONSELHEIROS: 126 

Antônio Eustáquio, informou que fará um oficio ao Secretário de Meio Ambiente 127 

do Estado solicitando uma reunião a respeito dos recursos dos compensatórios. Ritha 128 

Ribeiro, no uso da palavra, falou de uma proposta para que integrassem um progra-129 

ma que chama “Identidade Ambiental”, em que seria um trabalho de comunicação 130 

e divulgação com duas edições semanais em que uma seria destinada exclusivamente 131 

a amostra das pautas do CBH-Paracatu. Após apresentação Ritha Ribeiro falou que 132 

para que veicule esse programa exclusivamente semanal do CBH-Paracatu, seria pe-133 

dido um valor mensal de R$ 130,00, para divulgação nas redes sociais com 134 

alimentação do material nas redes sociais, com uma gestão do site um valor de R$ 135 

250,00 mensais, para recompra do domínio do registro do site R$ 40,00 para renovar 136 

a licença anual e o valor da hospedagem anual para que tudo isso fique no ar, R$ 137 

280,00 reais anual. Osvaldo Batista falou que o CBH-Paracatu possui uma câmara 138 

técnica de ação social e falou que acha muito bem vinda a participação da Ritha Ri-139 

beiro neste momento. Ivonete Antunes, informou que esteve presente no 140 

lançamento de um evento do Instituto Espinhaço em Buritis com Ministros do Meio 141 

Ambiente, Infraestrutura, do Desenvolvimento Regional, da Agricultura e Abasteci-142 

mento, do Turismo, com a Marília, Germano, Ana Valentine e diversas autoridades, 143 

deputados, prefeitos e ressaltou a importância da união do estado virar este olhar para 144 

o Noroeste, o cerrado e para as necessidade hidro ambientais que temos. 13) EN-145 

CERRAMENTO: Não havendo outros assuntos a serem tratados, Antônio 146 

Eustáquio agradeceu a presença de todos e assim declarou encerrada a reunião. 147 

 148 

 149 

 150 

APROVAÇÃO DA ATA 151 

 152 

 153 

Antônio Eustáquio Vieira 154 

Sr. Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu 155 

 156 

 157 

Adson Roberto Ribeiro 158 

Sr. Secretário do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu 159 


